Weekend châtaignes 20-21-22 octobre 2023 Montselgues-gîte de Lafage

Nous sommes partis à 4 voitures, 16 participants dont 3 « nouveaux », 4 « anciens du Compostelle 23 » et 9 habitués « chemins d'aventure ». Nous avions déjà vécu ce même weekend l'an dernier et vu sa réussite je souhaitai le proposer cet automne encore.

Premier jour vendredi 20 octobre, nous arrivons les derniers et nous avons le grand plaisir d'apprendre que l'hébergeur a mis une salle confortable à notre disposition dans le nouveau bâtiment pour ces 3 jours, nous nous y retrouverons en fin de journée et après le repas pour apéro, café ou tisane, faire sécher les capes. Nous y déposons nos sacs du soir, les picnics rejoignent le frigidaire, nous faisons connaissance et nous partons du gîte pour notre première rando « la boucle panoramique du cham » beaucoup dans la forêt, quelques passages panoramiques, en fait une mise en jambes qui n'exige pas de gros efforts et sans risque. Beau temps sur les 2/3 du parcours et nous terminons sous la pluie. Ludovic, le responsable de la structure, nous donne nos chambres. Nous sommes 2 par chambre, sanitaires individuels, douche à l'italienne. Tout est nickel, l'hôtel! La pluie m'a rendue paresseuse, je file sous la couette pour une petite somnolence réparatrice. A 19 h, nous nous retrouvons dans notre quartier général pour l'apéro. Nous sommes seuls ce soir au restaurant (dans l'ancien gîte), les autres groupes arrivent demain. Au menu, salade, gratin pommes terre et caillettes, fromage et grosse tarte.

Samedi, grosse rando « les boules de Gargantua », 18 km et 800 mètres de dénivelé. Une des plus belles randonnées d'Ardèche, qui amène dans la vallée de la Drobie, par un superbe sentier longeant un ruisseau et dominé par des falaises impressionnantes. Le parcours passe au pied d'énormes boules de granite (les boules de Gargantua) avant de remonter à l'ombre des châtaigniers jusqu'au plateau. Nous n'avions pas pu faire cette rando l'an dernier, pluie dès le matin mais cette année nous avons un beau soleil. Nous nous rendons vite compte qu'il a beaucoup plus les jours précédents, par endroits le sentier se transforme en ruisseau. La rando est exigeante. Après un parcours paisible sur le plateau, la descente, interminable, commence. Je crois toujours avoir atteint le fond de la vallée mais non! Nous traversons et retraversons la Drobie à plusieurs reprises, toujours plus bas et ensuite c'est la remontée et comme la descente, elle n'en finit pas! De petits malheurs se révèlent: la cheville de MF, le genou d'E. A une ¾ d'heure de

l'arrivée, j'avais promis à E. « c'est fini la montée » ! Eh bien non, c'est du faux plat. En récompense une nature sauvage et solitaire qu'on ne saurait découvrir sans s'engager sur ces sentes, offrant une grande variété de paysages, plateau sur les hauteurs avec vue imprenable, hameau aux maisons de granit, chaos minéral, et cette longue descente escarpée le long de la Drobie sous les murs de granite.

L'apéro n'a pas trop de succès ce soir. Au restaurant nous découvrons un groupe de randonneurs, des pêcheurs, deux familles. Le repas de ce samedi : potage légumes variés, gratin de gourgettes et énormes côtes de porc, fromage et panna cotta. Je zappe la case tisane, direct dodo.

Aujourd'hui dimanche, grand beau temps pour notre dernière journée de rando et ce sera le beau village perché de Thines (qui est pourtant au fond de la vallée). Le village se découpe sur un décor sévère, perché au-dessus d'un torrent. Ses ruelles étroites, ses maisons aux toits de lauze accrochées aux roches, sa splendide église romane de grès polychrome en font un site remarquable. E. a beaucoup souffert aujourd'hui : rotule + méchantes ampoules. Elle ne peut marcher que lentement, d'autant que le sentier qui descend longuement au village est malaisé et caillouteux. G. et P. restent à ses côtés ainsi que L. Le groupe les attend au pied de la croix à l'entrée de Thines, près du monument commémoratif de la Résistance. Nous pique niquons. E. et L. décident de ne pas faire le retour : G. et P. reviendront les chercher en voiture. Je reste avec eux pour le cas où...Nous allons voir l'église puis le groupe, ils ne sont plus que 13, prend le chemin du retour.

E.et L. m'invitent pour une glace à La Maison du Gerboul qui outre documentation, ouvrages régionaux, espace réservé aux producteurs et aux artisans d'art de la région, dispose d'une terrasse avec vue panoramique sur la vallée. Je laisse L. et E. pour une sieste. Je les retrouve un peu plus tard, E. a soigné (plus ou moins bien) ses ampoules, elle nous dira le lendemain qu'elle circule pieds nus chez elle. Vers 16h30 j'appelle B. qui lui aussi doit venir me récupérer avec nos 2 passagères, M. et C. Nous apercevons bientôt les 2 voitures qui montent au village. Nous partons de Thines vers 17h, nous arrivons à Copernic en même temps que B.

Les promesses ont été tenues : les châtaignes étaient bien au rendezvous, les formidables boules de Gargantua aussi. Nous projetons de revenir en mai, à la floraison des genêts une prochaine année